

Tema del día

Noche Valdiviana tendrá espacio para personas neurodivergentes

RRSS MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA



EL SHOW PIROTÉCNICO ESTÁ ANUNCIADO PARA LAS 23:30 HORAS Y TENDRÁ UN NUEVO PUNTO DE LANZAMIENTO DESDE EL MUSEO DE ARTE CONTEMPORÁNEO.

INCLUSIÓN. *Por tercer año la Municipalidad de Valdivia dispondrá de condiciones especiales de cuidado e integración en el llamado Espacio de Accesibilidad Cognitiva y Apoyos Sensoriales. Se prevé que será usado por aproximadamente 500 personas.*

Daniel Navarrete Alvear
daniel.navarrete@australvaldivia.cl

El sábado 1 de marzo será la Noche Valdiviana, actividad de convocatoria masiva que por tercer año contará con un Espacio de Accesibilidad Cognitiva y Apoyos Sensoriales. La iniciativa permitirá que las personas de la comunidad neurodivergente puedan presenciar el espectáculo en un lugar con condiciones especiales de cuidado e integración.

La experiencia nació en 2023 con medidas autogestio-

nadas. El año pasado se mejoró gracias a una subvención entregada por la Municipalidad de Valdivia, que ahora decidió licitar la ejecución de la propuesta, adjudicada por la Corporación Antilén.

El Espacio de Accesibilidad Cognitiva y Apoyos Sensoriales funcionará en la esquina de calle Carampangue con Avenida Arturo Prat. Ocupará las dependencias del Espacio Fluvial y parte de sus áreas verdes de un costado, dentro de un perímetro cercado de treinta metros lineales más que el año pasado. Ahí se podrá disfrutar del curso fluvial, de los fuegos arti-

ficiales de bajo impacto sonoro y de varias sorpresas preparadas para la jornada.

Se dispondrá de una zona de hidratación, espacios de calma y zonas de regulación para niños y adultos, baños, mudador, área de visionado del curso fluvial y atención de emergencias, además de audifonos de reducción de ruido.

El acceso al lugar será previa inscripción a través del Programa de Inclusión Social para Personas en Situación de Discapacidad de la Municipalidad de Valdivia (teléfono 632 422690).

Se prevé la asistencia de aproximadamente 500 usua-

rios de todas las edades, sumándose este año personas con discapacidad psíquica y con Síndrome de Down. Si el aforo lo permite, el lugar se abrirá a visitantes que en ese momento soliciten el ingreso y a quienes requieran de atención especializada frente a situaciones como, por ejemplo, crisis de pánico. Dependiendo de cada caso, se realizarán entrevistas breves como parte de un protocolo de ingreso al espacio junto al río Calle Calle.

CAPACITACIÓN

Una de las características del espacio es que fue diseñado



17 horas

del jueves se realizará una reunión de presentación del Espacio de Accesibilidad Cognitiva y Apoyos Sensoriales. La jornada también será para inscribir voluntarios.

(viene de la página anterior)

por personas autistas. Son profesionales que pertenecen a la Corporación Antilén, al igual que los guardias que son neurodivergentes o cuidadores. La institución además dispondrá de anfitriones que hablan inglés y manejan la lengua de señas chilena.

“Este año se ha recogido y mejorado todo aquello que se puso en funcionamiento en las dos versiones anteriores y que había sido una solicitud de hace mucho tiempo de las organizaciones sociales. Creemos que la municipalidad ha consolidado este espacio que tiene como base la promoción de la participación social. Poder estar en la Noche Valdiviana es un derecho que tienen todas las personas”, dijo Karen Fuentes, gestora de accesibilidad de Antilén.

Y agregó: “A los usuarios del espacio les vamos a entregar un instructivo de qué hacer frente a una descompensación o un precursor de una descompensación. La idea es que cualquier persona pueda ser capaz de reportar alguna situación que amerite acompañamiento y atención. Esto tiene que ver con educar a la población en general y particularmente, entregar herramientas a las familias para que sepan qué hacer en caso de la descompensación de sus hijos”.

LA EXPERIENCIA

Hasta la habilitación del Espacio de Accesibilidad Cognitiva y Apoyos Sensoriales, Pamela Sobarzo y Cristian Jaduri, no habían podido asistir a la Noche Valdiviana con su hija Pamela.

“Nos transformamos en colaboradores del proyecto y usuarios. Pamela es autista y ha dado ideas, desde su propia experiencia, para implementar en el lugar destinado a los niños. El primer año que funcionó el espacio fue un poco rústico, pero se notó de inmediato el cambio y la integración. Realmente se pudo pasar la Noche Valdiviana en familia. El año pasado las condiciones mejoraron bastante, desde el cierre perimetral hasta contar con un lugar para el arte y pantallas para ver el espectáculo. Todo eso es muy valorable. Y lo más importante es que son los niños y adultos autistas los que han colaborado con el diseño del espacio”, señaló Sobarzo.

La alcaldesa Carla Amtmann, también valoró la ins-

30 metros

lineales es la superficie en que aumentará el lugar habilitado especialmente en el Espacio Fluvial y sus áreas verdes junto al río Calle Calle. Tendrá cierre perimetral.

120 personas

participaron el año pasado en la jornada de limpieza de la costanera de Valdivia convocada por Cervecería Kunstmann. Se recogieron cerca de 250 kilos de desechos.



EL JUEVES POR LA TARDE SE REALIZARÁ UNA REUNIÓN INFORMATIVA EN EL MISMO LUGAR DONDE SE HABILITARÁ EL ESPACIO.

“Estamos tremendamente felices de poder contar por tercer año consecutivo con un espacio como este, ya que permite que personas que nunca antes pudieron disfrutar de un mega evento como Noche Valdiviana, ahora puedan hacerlo y además en un lugar seguro”.

Carla Amtmann
Alcaldesa de Valdivia

tancia: “Estamos tremendamente felices de poder contar por tercer año consecutivo con un espacio como este, ya que permite que personas que nunca antes pudieron disfrutar de un mega evento como la Noche Valdiviana, ahora puedan hacerlo y además en un lugar seguro, con profesionales que velarán porque su experiencia sea lo más agradable posible. Eso ha sido una prioridad desde que asumimos nuestra administración, consolidando con los años un espacio que llegó para que quedarse”.

El jueves 27, a las 17:00 horas se realizará una reunión in-

“Este año se ha recogido y mejorado todo aquello que se puso en funcionamiento en las dos versiones anteriores y que había sido una solicitud de hace mucho tiempo de las organizaciones sociales. Creemos que la municipalidad ha consolidado este espacio”.

Karen Fuentes
Corporación Antilén

formativa en el Espacio de Accesibilidad Cognitiva y Apoyos Sensoriales. La jornada será para presentarlo, hacer una inducción sobre el protocolo de acompañamiento a usuarios y recibir sugerencias de cómo mejorar el proyecto. También será instancia para la inscripción de voluntarios.

DESAFÍOS

Los profesionales del espacio vestirán poleras color naranja y estarán repartidos en los llamados “aros de contención” organizados para el Espacio Fluvial y su área verde inmediata.

Karen Fuentes indicó que

GENTILEZA KAREN FUENTES /CORPORACIÓN ANTILÉN

Convocan a jornada de limpieza de la costanera tras el gran evento

● Por quinto año Cervecería Kunstmann realizará una jornada de limpieza de la costanera luego de la realización de la Noche Valdiviana. Será el domingo 2 de marzo, entre las 09:00 y 13:00 horas con el Espacio Fluvial como punto de encuentro. La invitación es para todos quienes deseen sumarse a la cruzada que el año pasado permitió recolectar aproximadamente 250 kilos de residuos entre latas, vidrios y plásticos. Se proporcionarán elementos de protección personal, agua y alimentos. Además, habrá concurso y sorpresas para los participantes. También se habilitará un punto de reciclaje de latas y vidrios junto con la empresa Pudú.

CS

GENTILEZA KAREN FUENTES /CORPORACIÓN ANTILÉN



SE RECOMIENDA LLEVAR MANTAS, SNACKS Y LÍQUIDOS.



MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA
LA EX ESTACIÓN DE TRENES.

Antesala del evento será con un show lumínico y una orquesta en vivo

● Dos actividades programó la Municipalidad de Valdivia para preparar el ambiente para la Noche Valdiviana. A las 21:30 horas de hoy habrá un show lumínico (mapping) en la estación de trenes en Avenida Ecuador. La temática estará relacionada con la historia del lugar y el cómo se fue transformando producto de desastres como el terremoto de 1960. La intervención será diseñada especialmente para el lugar.

El jueves, a las 20:00 horas, la Orquesta Filarmónica de Los Ríos tocará en el Coliseo Municipal bajo la dirección de Alejandra Rivas. El repertorio será de música de películas. La actividad será con entrada liberada y por orden de llegada. A las 19:30 horas se abrirán las puertas del recinto.

CS

Cronograma para el día del evento

● El próximo sábado el Espacio de Accesibilidad Cognitiva y Apoyos Sensoriales funcionará entre las 19:00 horas y hasta cerca de la medianoche. Hasta las 21:00 horas se permitirá el ingreso a quienes se inscribieron previamente. Luego será la entrada libre a usuarios neurodivergentes según la disponibilidad de espacio. Se recomienda la hidratación en todo momento y llevar un snack, además de una manta y sillas desplegables. El recorrido del curso fluvial entre los puentes Pedro de Valdivia y Calle Calle será desde las 21:30 horas.

una avance que se espera para próximas versiones de la Noche Valdiviana, es la implementación de rondas de vigilancia por la costanera, hacia zonas críticas como aquella a la que se deben dirigir los niños extraviados y el escenario para la música en vivo.

“Sin duda que es un tremendo desafío. Seguimos sintiendo que se trata de generar vías de accesibilidad que progresivamente se han ido ampliando. Debemos asegurar la participación plena en todas las instancias de la celebración”, explicó.

CS